



TAREA DE MARZO

# LEVANTAMIENTO Y REBELDIA POPULAR



LA FUERZA DEL PUEBLO ECHO A LOS DICTADORES DUVALIER Y MARCOS

# DIVERSIONISMO PARA PARAR LA OFENSIVA DE MASAS

Enero y febrero no han sido meses tranquilos. Una serie de hechos y situaciones, (descabezamiento de las dirigencias estudiantiles en provincias y en Santiago, paro de los médicos, uso de elementos legales para descabezar a la CTC., expulsión de los académicos, privilegios a los grupos económicos y empresarios y más beneficios para Generales y Almirantes) han cambiado la pasividad a que estábamos acostumbrados normalmente en los meses de supuestas vacaciones.

El año 86 para muchos es el año decisivo para terminar con la Dictadura de Pinochet y su régimen, esta premisa ha provocado diversas reacciones tanto del gobierno, como de la oposición.

## REPRESION: VIEJA ARMA DEL REGIMEN.

Por su lado la fórmula de Pinochet es una de sus más repetidas: "represión", mientras prepara en Bucalemu (donde descansa) el gran paquete de políticas para poder parar la ofensiva de masas que el pueblo y la oposición desarrollará.

Esta represión ha sido a sectores que han sido importantes en la movilización. Empezó con la exoneración del Presidente Regional del Colegio Médico, Ricardo Vacarezza, del Hospital Salvador; expulsión y suspensión de dirigentes y estudiantes de varias universidades (Concepción, USACH, Federico Santa María) exoneración de varios académicos de las mismas Universidades.

Es decir, para el régimen el Acuerdo Nacional queda atrás, por lo tanto, lo fundamental es definir una política represiva para sus enemigos (el Pueblo y la oposición que está resueltamente luchando contra la dictadura) y pensar en salidas políticas para llegar fresco al 89.

En los sectores de la derecha política, sean éstos "funcionarios" del gobierno, "observadores independientes" o bien opositores —cosa que nunca se pierden— también

ven que el Acuerdo Nacional quedó atrás. Lo que les preocupa ahora es cómo se unen y cómo se preparan para ser alternativa a la dictadura dentro de un régimen "democrático", pero hoy de política no saben qué hacer.

Parece ser que la verdadera "derecha Política" se cambió a la Embajada de EE.UU. y al Mercurio. Mister Barnes llegó a hacer política hasta Temuco (donde los estudiantes estaban realizando los Trabajos Voluntarios) en su campaña en pro de la negociación y en el marco del Acuerdo Nacional, mientras no "sea demasiado tarde" y sus intereses —los norteamericanos corran riesgos. Para los voceros de El Mercurio (el diario que miente) lo fundamental es sentarse a conversar como personas educadas y resolver los problemas. Así darle una salida "civilizada" al país, es decir, que Pinochet se va el 89 y el régimen sigue igual. Como se ve estos sectores tienen muy claro que el cuco (el Pueblo, la movilización popular, los levantamientos) es en serio y peligroso.

## DESAFIO DE LA OPOSICION: MOVIMIENTO DE MASAS.

La oposición por su parte se prepara para enfrentar las nuevas movilizaciones que se avecinan. El acuerdo nacional está entrampado y no tiene por el momento ninguna posibilidad de hacerse realidad después del rechazo que le hiciera Pinochet. La AD, ante la carta enviada por el MDP para enfrentar con una táctica común a la dictadura, responde negativamente ante cualquier posibilidad de concertación con éste, dejando libre la posibilidad de conversación a los partidos que la componen a título personal; entre estos, el PR y el PS Briones deciden conversar para buscar puntos comunes y coincidencias.

Mientras la DC trata desesperadamente de mantener el Acuerdo Nacional y que "no se desgrane el choclo" en la Alianza, en forma

muy tibia plantea la movilización, pero lo que la obsesiona es la negociación. Sólo con la detención de Andrés Palma (presidente de la JDC), Valdés dijo que llamará a una gran movilización por la libertad de su camarada. Como dijo un mal pensado: "tienen que tomarle preso a un militante de su Partido para verles en las calles".

## EL PUEBLO USA TODAS LAS FORMAS DE LUCHA.

La Izquierda por su lado declara que es el momento de lanzar una gran ofensiva para terminar con la Dictadura y —según dicen— se prepara para ello.

El Pueblo recibe con simpatías cualquier hecho que signifique un golpe a la Dictadura; así lo demuestra el recibimiento de los diversos hechos que han sucedido: apagón desde la III a la X Región al comienzo del Festival de Viña que se lo adjudicó el FPMR, la detonación de un autobomba en contra de un bus de las Fuerzas Especiales de Carabineros que según un comunicado de prensa lo efectuó el comando Arturo Villabella del MIR expropiación a un local de Bata, ataque a los símbolos de los Grupos Económicos y transnacionales protagonizados por el Movimiento Juvenil Lautaro, y protesta en la Zona Oriente de Santiago, convocada por la Mesa de Concertación que reúne a las organizaciones populares del sector.

Como se ve Pinochet y su séquito no deben estar durmiendo muy tranquilos. El año comenzó con la estrepitosa caída de Duvalier y le siguió Marcos (quien aseguraba que estaba más firme que "la cola de un mono"); ambos mantenidos por el terror y los EE.UU. en el poder y vencidos por el pueblo en las calles; ambos huyendo en aviones particulares que los yanquis le facilitaron.

La lección es que con la fuerza del pueblo sacaremos a Pinochet y sus torturadores.

## LA DECISION DE LA IZQUIERDA: ACABAR CON PINOCHET CUANTO ANTES

*Los desafíos que se le plantean al movimiento popular para 1986 son de gran envergadura. Las voluntades ya están echadas; el Pueblo no quiere tener ni un día más a Pinochet; el hambre la miseria y la opresión no pueden seguir azotando al Pueblo.*

*A modo de editorial, El Pueblo Rebelde Vencerá ha querido entregar extractos de opiniones de dirigentes de las distintas fuerzas de la Izquierda que reflejan la percepción que éstas tienen del momento histórico que hoy se vive y plantean los desafíos que hay por delante:*

*"Reafirmamos el principio de que la libertad se conquista y no se obtiene como regalo. Para poner fin a la tiranía en 1986 hay que enfrentarla con decisión y coraje, dispuestos a emplear todas las formas de lucha que conduzcan a tal objetivo. La firmeza revolucionaria y las acciones combativas elevan la moral de las masas, llevan la incertidumbre, el desconcierto y hasta el pánico al campo del enemigo y nos acercan a la derrota de la Dictadura y a la consecución de la democracia.*

*Les decimos toda la verdad al pueblo. Las últimas fases de la lucha contra el fascismo van a ser duras y difíciles desde todo punto de vista. El tirano está dispuesto a cualquier cosa. Puede aplicar el terrorismo de Estado en forma todavía más bestial de lo que se conoce. Puede recurrir, también a plebiscitos y elecciones amañadas, a un parlamento designado a dedo o a cualquier otra maniobra que le permita conservar el poder en sus manos". (Del manifiesto del Partido Comunista al Pueblo de Chile. Enero del 86)*

*"El Pueblo está en condiciones de avanzar en niveles de mayor unidad, organización y combatividad que le permitan en este año 1986, y no en el 89, alcanzar el gran objetivo de todos los sectores verdaderamente democráticos: la libertad y la democracia para nuestra patria, mediante el derrocamiento de la Dictadura". (Del periódico La Muralla. Mapu Obrero y Campesino. Enero 86)*

*El Acuerdo Nacional, impulsado por la DC ha fracasado... no queremos un pinochetismo sin Pinochet, sino la instalación de una democracia popular... Durante este año va a producirse una mayor confrontación entre el pueblo y la dictadura, lo que permite convertir ese movimiento popular en una verdadera alternativa de poder. En los próximos meses.*

*El Movimiento Popular entrará en la recta final de la lucha contra la dictadura de Pinochet y acentuarse la movilización popular y la lucha armada.*

*(De las declaraciones del Secretario General del MIR, Pascal Allende en Managua. Febrero 86)*

*"Frente al gran esfuerzo que ha de desplegar nuestro Pueblo este año tras sus objetivos democráticos, la gran responsabilidad de los socialistas es avanzar decididamente en el proceso de reunificación, respondiendo cabalmente a las demandas de la hora presente y futura: potenciar en sus múltiples manifestaciones la organización y la lucha popular; concertar las mayorías nacionales tras superiores niveles de movilización que permitan concretar un Paro Nacional y Popular prolongado. Esta debe formar parte activa de la movilización y concertación política nacional en tanto es parte del movimiento popular y de la Izquierda chilena, cuya unidad y fortalecimiento es tarea prioritaria en la perspectiva de luchar por el término inmediato de la Dictadura de Pinochet, de los Generales y Banqueros". (Del Manifiesto del Partido Socialista XXIV Congreso. Febrero 86)*

*"Chile pasa por momentos que son decisivos para marcar la historia futura del país. Todos los pronósticos plantean que este año será escenario de confrontaciones fuertes y radicales entre el país y la Dictadura. La movilización, el agudizamiento de la lucha de clases, será una corriente de la cual nadie podrá escaparse. El movimiento popular se jugará con todo para buscar el derrocamiento al más breve plazo de la Dictadura. La Oposición Burguesa tratará de usar la movilización como fuerza de presión para debilitar a Pinochet y obligarlo a negociar una salida.*

*Afirmamos -y aquí se centra todo nuestro esfuerzo y compromiso- que en la construcción de la Alternativa Popular está la tarea fundamental del período... En estas cuatro tareas -Frente de Izquierda, propuesta política, fuerza militar propia y unidad del Pueblo- (...) está la palanca fundamental para avanzar y convertir al movimiento popular en fuerza dirigente del país antidictatorial y en alternativa de poder".*

*(De entrevista a Diego Carvajal Secretario General del Partido Mapu).*

### FUERA PINOCHET, CHILE POPULAR.

El problema principal es de si pelearemos por nuestros propios intereses o seremos vagón de cola de un nuevo intento de reimpulso del capitalismo en nuestro país. Es hora de que el pueblo hable con voz propia, levante su propuesta para Chile y la sostenga con su lucha rebelde. Lo que ya hemos hecho así lo permite y exige.

# ¡ EL MOVIMIENTO POPULAR NO SALIO DE VACACIONES!

## ALTA PRECISION EN ATENTADO A BUS POLICIAL

Con una alta precisión que denota una gran capacidad de operación se efectuó el 5 de febrero un atentado contra un bus de las Fuerzas Especiales de Carabineros, quedando 16 pacos heridos, falleciendo posteriormente uno de ellos.

La acción consistió en la detonación presumiblemente por medio de control remoto, de un artefacto de 15 kilos de amoníaco ubicado en un auto estacionado en la intersección de las calles Eyzaguirre y Santa Rosa, justo en el momento en que pasaba por el lugar el autobús policial.

Luego que una versión oficial se aceptaba el hecho de uso de un mecanismo de control remoto; el propio Ministro Secretario General de Gobierno, Francisco Javier Cuadra, apareció en televisión desmintiendo el hecho, negándose a aceptar tamaña capacidad operativa.

## SE MULTIPLICAN ACCIONES DE AUTODEFENSA

El pueblo ya adquirió la costumbre de defenderse directamente de la prepotencia (y hasta la presencia) policial. Durante este mes ya van cuatro situaciones similares en que pobladores de sectores populares emprenden decididamente contra esta fuerza represiva haciendo uso de lo que encuentran a mano.

El 10 de febrero, en San Luis de Macul, el cabo Erasmo Fuentes quedó con lesiones leves al ser atacado por un grupo de personas que impidieron que él junto a otro paco se llevaran detenido a un hombre.

En la Pincoya, la noche del 2, más de 100 personas atacaron un furgón policial que detenía a un poblador. Desafortunadamente los funcionarios hicieron uso de sus armas de servicio hiriendo a bala a un menor de 12 años.

En tanto que el 9 de febrero otro furgón fue atacado en forma similar en Avenida La Feria a la altura del 5.600, en la población Las Lilas, y en la comuna de San Ramón otra pareja de repudiables corrían igual suerte.

Con esto ya son más de una decena de acciones de autodefensa frente a las fuerzas policiales que han ocurrido en lo poco que va corrido del año 86.

## LA GAVIOTA SABOTEADA

Gran capacidad operativa mostraron las fuerzas de vanguardia del pueblo chileno al sabotear reiteradamente la realización de la XXVII versión del Festival de la Canción de Viña del Mar.

Desde un par de días antes de iniciado el show y hasta un día después de finalizado, diversas acciones de sabotaje y propaganda armada se realizaron tanto en la "ciudad jardín" como en el Área Metropolitana. Se ejecutaron incendios a microbuses de la locomoción colectiva (incluso frente a la Moneda); se detonaron bombas sobretodo en postes del alumbrado público y en las cercanías del Hotel O'Higgins; se atacaron sedes municipales y de grandes empresas; y, por último, se

logró hacer efectivo un apagón durante la inauguración del festival que dejó a oscuras a la mitad del territorio nacional.

## TAMBIEN LOS ASISTENTES A LA QUINTA

Los asistentes a la Quinta Vergara (los de la galería por supuesto) no se quedaron atrás y todas las noches pidieron a gritos ¡Qué se vaya! y otras cosas alusivas, alcanzando su máxima efervescencia cuando Pachuco preguntaba ¿qué es lo que quiere el negro? Claro que la transmisión del audio desde la "galucha" estuvo constantemente cerrado mientras esto ocurría.

## NUEVA TOMA DE TERRENOS EN RANCAGUA

Una nueva versión de una toma de terrenos se llevó a cabo el lunes 21 de febrero en la ciudad de Rancagua, luego de haber sido desalojada durante el fin de semana.

Las cincuenta familias que luchan por un pedazo de tierra en el sector colindante a la población Schneider alcanzaron a estar esta vez casi una semana antes de ser desalojados nuevamente en la madrugada del domingo 27.

## OTRA EN ANTOFAGASTA

El mismo día Carabineros de la II Comisaría de Antofagasta desalojaron a cerca de 30 personas que habían ocupado un sitio eriazado ubicado entre El Salar del Carmen y calle Paraguay, en la Villa El Salto de este puerto.



## MARCHA Y BARRICADAS EN LO HERMIDA

Una marcha masiva de pobladores y militantes de la Izquierda se realizó el 12 de febrero, dentro del marco de un llamado a protesta zonal convocado por la Mesa de Concertación Social de la Zona Oriente, abarcando la población Lo Hermida y sus alrededores.

A la marcha le siguieron barricadas que se concentraron principalmente en la rotonda de Grecia, impidiendo el flujo vehicular por el sector.

### MANIFESTACION FRENTE A LA MONEDA

Como es habitual todos los viernes a las 13 hrs, las viudas de Santiago Nattino, Manuel Guerrero y José Manuel Parada, realizaron una manifestación en el bandejón central de la Alameda recordando a sus compañeros asesinados.

Pero el viernes 21 se sumaron los asistentes a la Carcel Anexo Capuchinos que venían de visitar a los dirigentes políticos encarcelados por el régimen.

La marcha fue interrumpida por la acción de las Fuerzas Especiales de Carabineros, quienes detuvieron a seis personas, entre ellas a Santiago Nattino, hijo del profesional degollado por los pacos.

El joven resultó con graves lesiones producto del ensañamiento de los pacos ante la actitud denunciante del hijo del combatiente asesinado.

Hoy permanece esposado a su cama y con un paco al lado en la Posta Central.

## TRABAJOS VOLUNTARIOS

# NUEVO TRIUNFO DE LOS ESTUDIANTES

Pese a los bandos dictados, las airadas amenazas públicas de intendentes y otros personeros del régimen y los shows montados con la participación estelar de las fuerzas represivas, los estudiantes lograron llevar a cabo los trabajos voluntarios de verano anotándose un nuevo triunfo en su constante desafío a la Dictadura.

Durante 15 días, más de mil estudiantes universitarios y de enseñanza media del Area Metropolitana permanecieron en distintas localidades mapuches de la IX Región, intercambiando valiosa experiencia con el pueblo de nuestras raíces históricas.

Algo parecido sucedió en la V Región, donde estudiantes de la zona se abocaron a conocer y solidarizar con la realidad de los pobladores de los sectores más populares del puerto y sus alrededores.

Así como en otras tantas regiones realizaron también sus trabajos voluntarios tal y como los habían planificado.

Claro que no todo fue fácil. Las fuerzas represivas hicieron aparecer dos escuelas de guerrillas en el sur y otra en Valparaíso, con armas, instructores militares extranjeros y todo, de las cuales ninguno de los detenidos resultó reo, sino, en cambio, absueltos sin cargo.

Pero las dificultades no se limitaron a los vanos intentos de la Dictadura por impedir los trabajos. También la ruda realidad que viven los sectores marginados del país afectaron al desarrollo de las actividades. En el sur, los jóvenes se quedaron sin alimentos el quinto día de sus trabajos porque no podían comer mientras los mapuches miraban y con la solidaridad que corresponde compartieron sus víveres.

La vuelta a casa fue llena de emoción y, entre abrazos de despedida y de bienvenida, los estudiantes aseguraron que llegaban con más claridad, más fuerza y más disposición para enfrentar los nuevos desafíos que la Dictadura les ha planteado para el año académico de 1986.



M. J. LAUTARO

# CON TODO CONTRA LA DICTADURA

Con simultaneidad en distintas regiones del país, el Movimiento Juvenil Lautaro realizó acciones de propaganda, sabotaje y recuperación, durante el 27 de enero, como una forma de prepararse y calentar motores para las jornadas de lucha que se avecinan.

## EN FRANKLIN RECUPERARON ZAPATOS

En Santiago, en medio de la espectación de los transeúntes, alrededor de una veintena de brigadistas ingresaron, a las 19,00 Hrs., en las dependencias del local Bata ubicado en el sector Franklin, recuperando gran cantidad de calzado que fue repartido entre la gente que allí se encontraba y que se sumó también a la acción. Luego levantaron barricadas en las esquinas más cercanas y repartieron panfletos entre los presentes reivindicando el derecho a satisfacer directamente las necesidades básicas.

## EN PTE. ALTO ATACARON LA PAPELERA

Como culminaron de una semana llena de actividades y de rebeldía, lautarinos de Puente Alto atacaron con artefactos incendiarios la principal fábrica de ese sector, Cía.

Manufacturera de Papeles y Cartones, la famosa Papelera. Todo se inició a las 22:15 horas con el levantamiento de barricadas en las esquinas de Concha y Toro con Diagonal Sur y Eduardo Cordero, lanzando al mismo tiempo palomas al aire. A la misma hora, en la esquina de Concha y Toro y Santiago Menadier, otra brigada quemaba neumáticos lanzando también gran cantidad de panfletos; a la vez que otros dos equipos palomeaban las cercanías de la plaza. En ese mismo momento, otro grupo de compañeros atacaba las dependencias de la sección "Envases e Impresos" de la Papelera. Ante el asombro del guardia de seguridad los compañeros se retiraron rápidamente del lugar.

Minutos más tarde el lugar donde se encuentra la dependencia atacada y el centro de Puente Alto fueron invadidos por fuerzas de Carabineros que trataban de regularizar el tránsito cortado a raíz de los tacos producidos por las barricadas.

## EN RECOLETA LE TOCO A UN BANCO

En el popular sector de Recoleta, los compañeros lautarinos atacaron con palos, piedras y bombas

incendiarias la sucursal del Banco de Chile que allí se encuentra, levantando simultáneamente barricadas en la esquina de esa avenida con Einstein.

La acción tuvo muy buena acogida entre las personas que se encontraban en el lugar que rodearon en gran número el sitio del suceso y recogieron panfletos de los miles que habían volado por el aire.

## EN VIÑA UNA MICRO

Los compañeros de Viña comenzaron sus acciones a las 19 horas con un panfleteo en la plaza Sucre y la colocación de un artefacto incendiario en una micro de locomoción colectiva, que provocó gran despliegue policial al ser detectada frente al terminal de esa ciudad.

Más tarde, como a las 21 horas, alrededor de 150 jóvenes realizaron otra masiva acción de propaganda en el cerro Playa Ancha, uno de los sectores más populares del puerto.

## EN CONCEPCION FUE LA AFP PLAN VITAL

Alrededor de las 22 horas brigadistas penquistas atacaron la AFP Plan Vital ubicada en la calle San Martín, esquina con Rengo, a sólo tres cuadras de la Intendencia Regional. En la acción rompieron ventanales, se lanzaron numerosas molotov y una bomba de pintura al frontis del edificio.

Al retirarse, lanzaron numerosos panfletos y miguelitos para impedir la persecución, resultando ineficaz la acción represiva, tanto como la de los bomberos que detuvieron el incendio sólo después de largos minutos.

Con esta serie de acciones el M.J. Lautaro se adelanta a mostrar una vez más su disposición de luchar con todo (piedras, palos, molotov, armamento casero, etc.) contra la Dictadura y le muestra al Pueblo cuales son los objetivos centrales de la lucha popular: los pilares del régimen.





### MARCHA DE LA IZQUIERDA EN LA LEGUA

El jueves 30 de enero, a las 21 horas, la Izquierda presente en la población La Legua realizó una marcha en el sector, levantando barricadas y gritando consignas contra la Dictadura.

Militantes del PC, la JJCC, el Partido Mapu, Mov. Juvenil Lautaro y socialistas del sector de los Comandantes alzaron sus banderas por el interior de toda la población, llamando a la unidad y al derroca-

INTERNACIONAL

## REAGAN Y LOS TIRANOS OBLIGADOS A

Los intereses y las apuestas de los yanquis, chocan contra la realidad, van definitivamente contra la historia. La primera demostración fue cuando E.E.U.U. acusó a Cuba, Libia y Nicaragua de ser el centro del terrorismo internacional, pretendía en esta maniobra crear condiciones para intentos intervencionistas en Nicaragua y Libia y paralizar la conducta internacionalista de estas tres revoluciones, con los pueblos oprimidos del tercer mundo, a través del aislamiento diplomático y condena mundial. Fracasó Reagan, no pudo convencer al mundo de su visión de los hechos ni de su militarismo desenfrenado en las relaciones con los países progresistas. El revés fue rotundo: Nicaragua no ablanda su actitud combativa y se anota triunfo tras triunfo en la guerra con los "contras" y en el frente diplomático, alejando la posibilidad de intervención militar directa de los yanquis; Cuba, mientras tanto, aumenta su liderazgo político en el continente rompiendo el cerco que los yanquis impusieron y su apoyo militar a Nicaragua, en caso que E.E.U.U. continúe con su millonaria ayuda a la contrarrevolución; y Libia, por otro lado, se preparó de inmediato para la defensa de su soberanía logrando que Israel -guardían proyanqui del Medio Oriente- se tragará sus amenazas de ataque en territorio Libio.

Filipinas y Haití se han convertido en una es

timulante sorpresa para el mundo progresista y en especial para nuestro pueblo y para los norteamericanos en una sorpresa que se puede convertir en angustia para el futuro. En todo lo que ha sucedido en estos países, los yanquis están "mójados"; sus intereses están involucrados en el pasado, en el presente, y sin duda en el futuro. A nadie -y menos a estos pueblo- les cabe duda que las dos dictaduras -La Dinastía Duvalier y Ferdinand Marcos- fueron mantenidas con la ayuda norteamericana, en base a la ayuda de las transnacionales que a cambio se adueñaron de esos países, estas dictaduras se han hecho millones, lo que le asegura de ahora en adelante una vida de "parias-millonarios", gracias a la ayuda técnica de los asesores militares, miles de combatientes y dirigentes políticos opositores, fueron torturados y muertos; las fuerzas de masas fueron junto a las tendencias políticas más avanzadas, las que con su lucha tenaz provocaron los cambios. Estados Unidos reaccionó para presionar las renuncias de los dictadores y formar coaliciones de gobierno, a lo menos, no contradictorios con sus intereses, la fuerza del movimiento de masas y la obstinación colocó en cómoda posición al gobierno norteamericano. Y ahí se explican sus contradictorias actuaciones.

Lo que provocó estos cambios es la situación

miento de la Dictadura.

Al finalizar el recorrido, un grupo de jóvenes compañeros hicieron una demostración masiva de la fabricación y el uso de armamento casero en la lucha popular.

### POBLADORES CONMEMORARON LOS 33 AÑOS DE LA CUT

En la plaza Salvador Allende de la población La Legua se dieron cita centenares de personas el 12 de febrero para conmemorar los 33 años de la creación de la Central Unica de Trabajadores.

Durante casi una hora, diversos conjuntos interpretaron variados temas de la cultura popular, en tanto que un bus de pacos vigilaba incesantemente el lugar desde un poco más de 100 metros.

Al termino del acto, se hicieron presentes brigadistas lautarinos y milicianos rodriguistas para saludar la celebración de este aniversario.

### "QUE VERGUENZA CELEBRAR CUANDO EL PUEBLO NO TIENE PAN"

Mientras se realizaba una mues-

tra gastronómica en el hotel Vicente Pérez Rosales de Puerto Montt, en el contexto de la semana de esa austral ciudad, un grupo de pobladores llevó a cabo una manifestación relámpago en las puertas del edificio en cuestión.

El objetivo de la movilización era manifestarle a las autoridades regionales y a los veraneantes que se encontraban en viaje la situación de pobreza que vive el pueblo puertomontino. El grito que más pegó fue "Que Vergüenza estar celebrando cuando el pueblo no tiene pan".

## ACATAR LA VOLUNTAD DE LOS PUEBLOS

de miseria a que llevó los intereses de la oligarquías nacionales, no preocupadas del bienestar de sus pueblos, la imposición de modelo y esquema económico de hambre por parte del FMI; La política feroz de las transnacionales que en el caso de Filipinas han abaratado en extremo la mano de obra, llegando a llamar la zona de mayor desarrollo potencial económico del mundo capitalista al "arco" Taiwan, Corea del Sur, Filipinas y Singapur. Unido a lo anterior está la más brutal represión ejercida por regímenes genocidas, comunidad de dictadores de la cual también es parte Chile y Paraguay.

La situación futura es incierta, poco sabemos en profundidad del alcance de la movilización de masas y su sustento en la organización revolucionaria, menos en Haití que en Filipinas, como para afirmar que la salida inmediata es Revolucionaria. Lo claro es que los gobiernos estarán presionados fuertemente por el pueblo y sus aspiraciones. Lo que dará obligatoriamente a sus programas un marcado carácter de medidas económicas de alivio a las masas empobrecidas, y necesariamente no sujetas a los esquemas y las rapaces necesidades del FMI; Una política clara de respeto a los derechos humanos y sin negar una actitud de mayor defensa y uso de la soberanía nacional. Estados Unidos, en lo inmediato tendrá que asumir



una política en lo inmediato contradictorio con sus intereses, sino quiere perder a la larga: Esto es apoyar fuertemente con recursos económicos, suspendiendo la presión del FMI; no presionar en puntos sensibles de la soberanía nacional, luego de las obvias complicidades y metidas de "patas" en las dos situaciones; todo esto se explica por que Haití está en el sensible Caribe y en Filipinas tiene las bases más importantes del Asia, y nada lo tiene seguro; porque en el caso de la estabilidad de los gobiernos actuales y los pueblos no se ha dicho la última palabra.

## FEBRERO 27: NUEVA JORNADA DE LUCHA

Una nueva jornada de acciones contra la Dictadura emprendieron los brigadistas del Movimiento Juvenil Lautaro durante el curso del 27 de febrero.

### EN PUENTE ALTO LLAMAN A CREAR FOCOS DE CONTROL POPULAR

Dentro de la ofensiva de masas que continuó en Febrero, en el sector del tranque de dicha comuna más de 50 personas se conglomeron cerca de las 21.30 hrs para protestar contra el hambre y la represión que ha ejercido la dictadura. Jóvenes del M. J. Lautaro y militantes del Partido MAPU hicieron barricadas para defenderse y un gran mural. Las consignas que más se escucharon fue "expulsar los soplones de nuestras poblaciones" y llamados a la autodefensa.

Mientras otros jóvenes lanzaron molotov a una oficina de Chilectra para protestar por las continuas alzas de luz, agua, etc.

### EN EL PUERTO ATACARON CHILECTRA

En la calle Brasil con Pudeto, brigadistas portefños atacaron una oficina de cobranzas de Chilectra. La acción consistió en el rompimiento de vidrios y



lanzamiento de bombas molotov, a la vez que en el sector se tiraba propaganda con las siguientes consignas: "El Pueblo Exige: no más cortes de suministros de agua y luz" y "El Pan, el Trabajo y la Libertad sólo lo conquistaremos con la fuerza"

### EN RENCA UN RECINTO DEL POJH

A las 22 horas, brigadas del MJL ingresaron al recinto del POJH perteneciente a la Municipalidad de Renca, luego de reducir al vigilante y explicarle que la acción es contra el Gobierno, procedieron a prender fuego a la caseta. Al mismo tiempo, lanzaron a las calles adyacentes propaganda llamando al pueblo a solucio

nar por la fuerza sus necesidades básicas. La acción provocó una gran conmoción en el sector y los vecinos se volcaron a las calles.

### ACCION CONTRA UN BANCO EN RECOLETA

A las 21:30 horas, o tras brigadas coparon el frente del Banco de Crédito e Inversiones, ubicado en la avenida Recoleta.

En el lugar procedieron a romper todos los cristales y lanzaron molotov provocando un incendio al interior.

La acción está enmarcada en la campaña contra los intereses financieros, responsables de la miseria del pueblo, y llama a responder combativamente al enemigo.

# MOVIMIENTO OBRERO DE MASAS



## EL CARBON ESTUVO DE ELECCIONES

Con el triunfo de Julio Salazar (327 votos) y Víctor Mendoza (265), del Partido Comunista y el Partido Mapu respectivamente, culminaron las elecciones que el 21 de febrero se efectuaron en el sindicato número 6 de Lota.

En un ambiente de alta participación y responsabilidad, más del 80% de los trabajadores con derecho concurren a votar a las mesas dispuestas en la sede de la organización.

Los otros elegidos para la directiva del combativo sindicato fueron Robertos Cuevas, Luis Alveal y Luis Martínez, con 229, 127 y 107 votos respectivamente.

Una vez finalizado el sufragio los candidatos electos hablaron a la asamblea de trabajadores que allí se congregó e hicieron un llamado a la unidad; agradecieron la confianza depositada en ellos; y convocaron a la movilización permanente y combativa para exigir la salida de la Dictadura y construir una patria dirigida por las mayorías, poniendo a 1986 como el año decisivo "para que el mono se vaya".

### ATAQUE FASCISTA

En la madrugada del mismo viernes 21, un grupo fascista atacó la sede de dicho sindicato ensañándose principalmente con las salas facilitadas a los trabajadores del PEM y el POJH para hacer funcionar su organización y la Olla Común.

Allí destruyeron muebles, robaron 18.000 pesos de los fondos de solidaridad y pintaron consignas del ACHA y Avanzada Nacional, amenazando a los trabajadores.

Igualmente, trabajadores del PEM y el POJH de Lota que se hayan comprometido en la movilización por la defensa de sus legítimas reivindicaciones han sido amedrentados (detenidos e interrogados sobre los dirigentes).

## PEM y POJH protestaron en Lota

Alrededor de 2.000 personas, en su mayoría mujeres, realizaron una manifestación en la localidad minera de Lota para exigirle al alcalde el reintegro de 1.400 trabajadores a los programas PEM y POJH de los cuales fueron despedidos hace unos días.

Las fuerzas policiales, armadas de escopetas y granadas lacrimógenas, obstaculizaron el desarrollo de la manifestación sin enfrentarse a los trabajadores.

En una declaración pública emitida en estos días los trabajadores denunciaron además otras irregularidades en los programas, tales como que "los talleres femeninos parecen verdaderas cárceles, en medio de las cuales hay que permanecer hacinados todos el día; no se admiten en ellos con niños pequeños y los alimentos que llegan a la municipalidad no son repartidos a los trabajadores (según se sabe los venden a terceros)".

# SE AGUDIZA LA LUCHA ESTUDIANTIL

Marzo promete ser un mes decisivo para el movimiento estudiantil, pues allí se medirá la capacidad que han acumulado las organizaciones estudiantiles para responder a la batida represiva que se ha generado en las aulas universitarias este verano.

En total van 312 alumnos sancionados, de los cuales 23 están explícitamente expulsados de la universidad y otros tantos más viven una situación similar ya que si bien están afectados por medidas de suspensión que van de uno a tres semestres, los reglamentos académicos no le permiten retomar sus estudios después de cumplida la pena.

La ola represiva, que es entendida como una aplicación de "mano dura" manifestada en extremas medidas disciplinarias, se extiende por todo el país, afectando hasta el momento a estudiantes de la Universidad Arturo Prat en Iquique, Universidad Federico Santa María en Valparaíso, USACH en la capital y Universidad de Concepción en la ciudad penquista.

Sin duda esto responde a una política nacional de la Dictadura (no hay que olvidar la reunión de 1 Ministro de Educación con los rectores delegados, ni tampoco la entrevista de siete minutos que sostuvo el propio Capitán General con ellos).

Y los "delegados" de la Dictadura no se han hecho esperar para cumplir inmediatamente las órdenes, destacándose por su eficiencia Guillermo Cléricus que de los 312 sancionados, 263 le corresponden a él.

## LA RESPUESTA DE LOS ESTUDIANTES

Las distintas federaciones de estudiantes universitarios y su coordinadora, la CONFECH, han sido precisos en declarar que recogen el guante de esta audaz provocación de las autoridades, agregando que ellos no se responsabilizan de las consecuencias que este camino de la agudización de los conflictos pueda tener.



Pero los hechos no sólo constituyen una provocación al estudiantado; por el contrario, primero que nada es una respuesta airada y contundente a la constante de movilización y los niveles de lucha alcanzados por los estudiantes durante el año 85.

Más aún, la medida no sólo afecta a los estudiantes, sino que a la comunidad universitaria en general; ya que con los estudiantes expulsados salieron también 8 académicos, en su mayoría dirigentes de asociaciones académicas en sus lugares de trabajo.

Los dirigentes de la CONFECH dijeron que en marzo tratarán de responder en forma extendida el golpe represivo, tanto a nivel del estudiantado nacional, como en concertación con los académicos (que ya prometieron poner a Cléricus en la calle) y los trabajadores de los planteles de la educación superior.

¡Sin duda, marzo promete!

## MUJERES: '86 ES EL AÑO



Este año la celebración del Día Internacional de la Mujer no escapará al marco general en que se están dando las cosas en nuestro país. La acción central consistirá en una gran "asamblea" convocada, para el 7 de marzo en Teatinos con Alameda, por diversas organizaciones femeninas.

Bajo las consignas: "decimos no más porque somos más" y "el 86 es el año", las compañeras expresan unidas la firme decisión de continuar con la gran ofensiva contra Pinochet.

Como una forma de dar cabida a distintos tipos de actividades decidieron este año dedicar todo el mes de marzo a conmemorar la fecha.

# MAPUCHES:

## LARGA EXPERIENCIA DE LUCHA

"Nosotros vivimos en la extrema pobreza como viven gran gran parte de los chilenos y por eso es que unimos nuestras reivindicaciones con las de todo el país. La Dictadura, por ejemplo, nos ha quitado mucho de lo que habíamos recuperado durante el Gobierno del Presidente Allende, especialmente la tierra. Nosotros somos un pueblo que tenemos un idioma, costumbres, practicamos nuestra religión, incluso la vestimenta. Te

nemos características que nos diferencian; pero eso no nos margina de la sociedad, de los derechos de todos los chilenos, de luchar junto a todo nuestro pueblo, de llegar a las universidades, de ocupar cargos de responsabilidad en el país. Los Mapuches somos más de 700 mil en todo Chile y no estamos dispuestos a desaparecer". (María Lucy Traipe, dirigente nacional de AD-MAPU).

El viernes 17 de enero, alrededor de 80 mapuches se tomaron unos terrenos en los alrededores del pueblo de Purén que le pertenecían a una de estas familias mapuches, pero que como ha sido la norma histórica le habían sido arrebatados por un conocido terrateniente de la zona.

Este dueño de fundo, propietario de casi todo Purén y sus contornos, es tan poderoso que hasta una media docena de pacos le sirven en su guardia personal.

Pero esta vez iba a ser distinto, les iba a costar sacarlos, no iba a ser como otras tomas en que llegaban los pacos, bajaban su bandera y se retiraban. Con esa disposición se enfrentaron a la primera patrulla que llegó a echarlos, hiriendo y poniendo en fuga a la totalidad de los pacos.

Más tarde, llegaron refuerzos que a punta de balazos los desalojaron deteniendo a varios compañeros, con la respectiva persecución y allanamiento posterior a la casi totalidad de los mapuches, sospechosos de haber participado.

El pueblo mapuche está cansado de la constante prepotencia y despojo a que son sometidos; cuando no es la corrida de cerdos, es la

destrucción de sus plantíos por los camiones que trabajan para la Forestal

Por eso durante estos años vienen teniendo una actitud combativa que ha consistido en tomas de terrenos, destrucción y sabotaje de los caminos que levantan para las forestales y emboscadas y apedrea-

miento de los camiones que transportan los maderos, etc.

Silenciosamente, pero con fuerza y decisión los mapuches vienen haciendo su guerra por recuperar sus tierras, por la tranquilidad de vivir, por su dignidad que viene esperando ser oída y apoyada por el resto del pueblo.

